
樊志锋代表
通过学习《政府工作报告》，我有两点感受：一是创新发

展是整个《报告》的主基调，明确了把经济发展作为政府工作
的首要任务，以创新为动力，打造“一主业、两集群”的“6+2”
产业发展体系，以新型城镇化、产业发展、开放创新、生态建
设为重点维护社会稳定、强化党建保证。二是政府注重生态
建设与环境治理并举，既关注人民的基本生活需求，同时也
着眼于全区战略性持续性发展，为打造中心城区西部核心区
提供了全面深入的理论支撑。

2017年3月15日 星期三
编辑：张改华 美编：董思秀 校对：彩华M06 报 两会中原 时

叶光林代表
面对新形势新任务，《政府工作报告》以务实提高工作效

率，以清廉维护良好形象，提出建设学习型政府、法治型政
府、务实型政府、廉洁型政府。这些要求充分体现了中原区
求大作为、谋大发展的信心和决心，不仅是当前做好政府工
作的根本要求，也是今后政府工作的努力方向。我相信，只
要我们做到了这四点，就一定能够成为适应时代发展的政
府，成为有所作为的政府，成为人民满意的政府。

李建华代表
当前我们要把学习领会、贯彻落实区两会的精神作为各

街道办事处、有关局委的重要政治任务，认真抓实抓好。认
真学习两会精神，把握精神实质。要按照两会提出的奋斗目
标，进一步形成共识，提高认识，把广大人民群众的思想和行
动统一到两会精神上来。紧密联系街道的实际，切实做好
“结合文章”。要把两会提出的今后5年的奋斗目标同街道实
现“一二三四五”的发展目标紧密结合起来，使两会精神能够
成为推动街道建设与发展的强大精神力量。

李娜代表
细读2017年中原区《政府工作报告》，出现最多的两个词

是创新发展和生态建设。经济发展新常态下，以创新促发
展，以生态建设促城市发展，依然是“硬道理、硬任务”。今年
《报告》特别提出了要全面加强政府自身建设，通过建设学习
型、法治型、务实型、廉洁型政府，以提升履职能力、规范行政
行为、提高工作效能、维护良好形象。新型政府除了简政放
权，更要主动作为，充分发挥“有为政府”的职责。

刘学桢代表
《政府工作报告》从经济发展、民生建设、生态建设、新型

城镇化建设、生态文明建设、创新驱动、民生福祉、大局稳定、
职能转变等多个方面作出总结，同时在发展过程中准确找出
了存在的问题，并提出了今后5年的目标任务，明确清晰，站
位高远，切合实际，具有很强的操作性。我作为基层干部，深
刻体会了中原区5年发展脉络，报告总结得很客观、实在，基
本靠数据说话，是一份求实鼓劲、凝聚人心、锐意进取、关注
民生的好《报告》。

邓文朴代表
《政府工作报告》对中原区未来的发展规划全面具体、思

路清晰、措施得力，为下一步中原区的发展指明了方向，同时
也坚定了我们发展的信心和决心。下一步，我们将以此次
会议为契机，积极发挥我们人民代表代表人民的神圣职责，
扎实工作，不负人民的期望，为中原区的发展积极献言献
策，真正成为人民的“代言人”，为中原区的发展贡献自己的
一份力量。

于乐代表
作为一名来自于教育系统的基层代表，我从《政府工作

报告》中提出的推进三品教育、加快三化建设、做强六大教育
集团等，充分感受到了中原教育的再提升、再发展。

中原区的基础教育很扎实。近年来，中原区教育打造
“教育强区”，不断强化提出“坚定不移地做品质教育”，各个
学校也争先打造品牌学校，为真正实现中原区成为郑州市的
教育高地奠定了基础。

张严明代表
中原区在外部环境不好、遇到众多困难的情况下，经济

依然增长，中原区人民和政府做出了巨大的贡献。
中原区的建设从大拆迁到大建设，城区不断拉大，可持

续发展、创新，着力构建生态环境，着力改善民生，着力打造
生态之区、宜居之区、活力之区、创新之区，让人民幸福地有
尊严地生活。

贾志杰代表
《政府工作报告》对过去 5年回顾了 5个方面的问题，符

合中原区实际，对未来的规划体现了特色（四个中心文化特
色、中原新区文化+旅游特色、南部片区文化生态特色）。

我们作为设计企业，在河流治理、安置房建设、综合环廊
建设、垃圾清扫环卫等方面，将积极与中原区接轨，为中原区
大建设作出贡献。

扎实工作
真正成为人民的“代言人”

3月14日，中原区人大代表在听完《政府工作报告》后，备受鼓舞，认为《报告》具有很强的指导性和可操作
性，为全区各项工作的开展指明了方向，令人振奋。记者 柴琳琳

李伟云代表
《政府工作报告》提出，中原区对城市孤寡老人、高龄

或空巢老人等困难群体加大了补贴力度，这充分证明了政
府对养老事业的大力支持。加大对养老机构的补贴力度，
集中有限资金重点扶持达标单位，这让人很振奋。同时，
《政府工作报告》支持居家社区养老发展，提供社区用房，
让空巢老人的养老需求能够得到满足，这必须点个赞。

《政府工作报告》可以用“接地气、真务实、重发展”来概
括。在开展招商引资、经济发展、生态治理、品位提升方面，
中原区的领导班子是有所作为、敢于作为的班子，政府是务
实的、能作为的政府。作为辖区一名企业财务人士，我看到
了一组数字：引进域外境内资金 702亿元，实际利用外资 8
亿美元，数字很鼓舞、很震撼。作为企业，我们会创新模式，
加大改革，提高效益，多缴税款，为中原区经济发展、社会事
业作出更大贡献。

杨占玄代表

·心声

谢鑫磊代表
《政府工作报告》对过去 5年的工作总结得很客观，对未

来5年谋划得很清晰。我们既亲身经历了，也真正地参与过，
尤其是当听到加大对拆迁后安置房的建设力度时，我振奋不
已，这些大事都关系到无数老百姓的切身利益。

另外，须水河的整治、生态水系建设、天蓝水绿的目标等
都是我们老百姓所盼望已久的。这让我感到生活在中原区
很自豪。


